

# Turón, el jardín de las camelias

Más de cinco mil personas visitaron el fin de semana la undécima edición de la exposición floral, que reunió más de mil variedades de esta emblemática planta

**Turón (Mieres),**  
Andrés VELASCO

Color, olor, vida. Eso es lo que se respiró ayer en el centro social de Personas Mayores de Turón, donde la asociación Amigos de la Camelia celebró la segunda y última jornada de la exposición anual que organiza sobre esta planta. Hasta cinco mil personas pasaron desde la tarde del sábado hasta las nueve de la noche de ayer por una muestra que reunió a cerca de mil variedades de esta flor.

El presidente del colectivo organizador, Juan Carlos García, se mostraba exultante por la buena marcha del evento. Lo hacía después de impartir un curso sobre el cuidado de camelia. El mismo fue el ponente principal de un evento al que asistieron en torno al medio centenar de expositores, sobre todo gallegos, que querían informarse sobre los mejores cuidados para cultivar estas flores en macetas. "Hablamos un poco de todo, sobre los mejores sustratos para cultivar en macetas, tipos de abonos y la forma de utilizarlos, como detectar las carencias nutricionales a través de las hojas... Un poco de todo", indicó García.

Este experto explicó que las camelias no son plantas para tener en el domicilio de forma regular, sino que se pueden cultivar de forma eventual en casa, pero que lo ideal es tener las plantas fuera, en un jardín. "Hay gente que engaña a los consumidores y las venden para tener en casa, pero no es recomendable", señaló García. Sobre las peculiaridades de esta planta, el responsable de la asociación indicó que es una flor con un gran número de variedades, hasta 35.000. En la muestra de Turón, en la que participaron agricultores asturianos, gallegos e incluso portugueses, se llegaron a reunir unas mil variedades

distintas en los 110 metros cuadrados destinados a la exposición.

El de la camelia, aseguran los expositores, "es un mundo de expansión continua, y cada año aparecen nuevas variedades que poder mostrar a los amantes de esta planta". Además, indican que las camelias no son flores como otras más conocidas: "no es como una rosa, que tiene un color determinado, sino que varían tanto en sus tonos, como en la combinación de los mismos, así como en las formas, pudiendo contemplar camelias de una belleza incomparable".

**Juan Carlos García impartió un curso sobre el cultivo de esta especie de flores en macetas**

La de Turón es a día de hoy la única exposición sobre camelias que se organiza en Asturias, y está al nivel de las mejores de España. La asociación de Amigos de la Camelia de Turón tiene actualmente unos 600 miembros, y cada año, sus responsables regalan una planta a los socios. "Esto ha hecho que en la última década hayamos repartido unas 10.000 camelias, lo que ha hecho que hayamos podido introducir esta especie en la región", asegura Juan Carlos García, que agrega que alguna de esas plantas "ya están crecidas y hermosas, pero sin llegar a las plantas centenarias que hay en otros sitios como Portugal o Galicia".

El valle de Turón sigue un paso por detrás de estas regiones, pero con todo su esfuerzo, pronto llegará a la cima.



Varios asistentes a la exposición de camelias observan los ejemplares expuestos en Turón. | FERNANDO GEIJO



El productor Fernando Villa, con un ejemplar de "Hercilla de Magallanes". | FERNANDO GEIJO



Una selección de las camelias expuestas, en diferentes macetas. | FERNANDO GEIJO

**Manos Unidas**  
CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE



**UN MUNDO NUEVO,  
PROYECTO COMÚN**

Hazte socio - Colabora  
902 400 707 - [www.manosunidas.org](http://www.manosunidas.org)